
２０１０．２．２４潮江中学校 コミュニケーションカード
ファシリテーション：深美隆司

＊自然に仲間とのコミュニケーションがとれていた。

＊大変勉強になりました。生徒を軸においた指導を行うことが重要で、Ｐ→Ｄ→Ｃのラセンを大事に

していかなければならないことを確認しました。

＊潮江中の校内研修に参加させていただきました。深美先生の穏やかな表情で、すべてのエクササイ

ズもホッとした時間がすごせました。ロールプレイングでは、自分自身「ドキッと」させられる場面

もあり、反省です。有意義な時間になりました。ありがとうございました。

＊楽しく、リズミカルな講演のなかから、深い大切な学びがありました。エクササイズをするうえで

のいろんな工夫も学べて生かしていきたいです。

。 、 、＊今日はどうもありがとうございました 日々の子どもたちをみるなかで 人とかかわる力の弱さや

自分自身をふりかえり、客観的にみる力の弱さを常に感じています。今日の研修の中で、子どもどう

しの心をときほぐす手法や、子どもと教員とのかかわりのしかたなど学ばせていただきました。

＊今日は楽しく学習させていただきました。いろいろな気づきがあり、普段の自分の姿をもう一度ふ

り返らなければならないと痛感させられました。また、きっと教えていただきたいと願っています。

＊人間関係づくりプログラムの中にある数々のアクティビティーを深美先生が、研修者とのコミュニ

ケーションをたのしみながら、上手にファシリテートされる姿がとてもすてきでした。根底は人への

愛だと感じます。コミュニケーションをとりにくい子どもたちに人とのコミュニケーションのよろこ

びを感じさせることができるとりくみを組織的に気長にやっていこうと思います。

＊おくれてきてしまい、なかなか盛り上がっている雰囲気になじめずにいました。あらためて、教員

の元気さと演技力の必要性を感じました。自己開示することの難しさを（潮江中）感じている４４歳

です。

＊生徒の立場、先生の立場、たのしくわかりやすく研修できました。

＊今日は講演ありがとうございました。いろいろな人と接していく上で、それぞれのペースがあるこ

。 。とを見失いかけていたように思います 今日の話を聞いて感じたことを今後活かせれたらと思います

＊今日はありがとうございました。

＊奥が深かったですね。サイコロトーキングは教室でやってみようかと思います。

＊松原七中の生徒たちに会ったこともないのですが、先生のお話のはしばしから、楽しく活動してい

る様子が想像されました。私も中にまじりたい気分です。今日は多くのことを学ばせていただき、あ

りがとうございました。



＊楽しい時間でした。生徒との間に壁を感じていました。けれど、今日の研修で色々勉強させてもら

いました。ありがとうございました。

＊大人でも笑顔になれる活動ばかりでした。もしこれを教室でしたら生徒たちはすごく楽しんでやる

ように思いました。でもやはり指導者の力量がポイントのように思います。

＊しんどい事が多かったので、参加をするのが正直言ってめんどくさいと思っていました。しかし、

自己開放することができました。気分が楽になりました。ありがとうございました。

＊楽しい時間をありがとうございました。教員の中にはロールプレイやエクササイズを嫌がる人もい

る分、実感して学ぶことが少ないと思います。でも、今日のような学習でみんな学べるので、本当に

よかったです。ありがとうございました。

＊あっという間に時間が過ぎてしまいました。ロールプレイという大役があったので、最初はそのこ

とが気になっていたのですが、すぐに、そんなことは吹っとんで、先生のお話に引き込まれていまし

た。素晴らしい時間と体験と気づきをありがとうございました。

（ 、 ） 。＊ 昨年度 須崎中でお話をうかがいました 今回もとても楽しい時間をすごさせていただきました

ありがとうございます。？？？？？が○○○○○○に見えるくだりのお話をおききしたかったです。

〔？？？と○○○は秘密です・・・深美〕

＊今日はありがとうございました。須崎中、松原第七中、潮江中と先生からはたくさん学ばせていた

だきました。大事な部分を押さえつつ、何ができるか考えていきたいと思います。

＊時間が過ぎるのがもったいないと、終わってほしくないと感じる研修でした。楽しくまた深く考え

ることも多くありました。具体的な校区の取り組みについて今後ともまだまだ学ばせていただきたい

と思います。ありがとうございました。

＊大変楽しかったです。コーチングって本当に難しいですよね 「共感」できるように、これからも。

努力します。笑顔が素敵でした。

＊とても勉強になりました。よい研修を受けることができました。子どもたちへ返していけるよう頑

張りたいと思います。ありがとうございました。

＊後出しジャンケン、頭の体操になりました。ロールプレイングもわかりやすく 「相手にセンター、

を置く」というパートが心に残りました。

＊動きのある研修でとてもおもしろく受けることができました。日頃の授業でも、この楽しさを生徒

たちに伝えたいと思います。ありがとうございました。

＊全般的にとてもわかりやすく、楽しいお話や行動でした。実際に目の前でやっていただいたロール

。 。 、プレイもとても納得できました 客観的に見ることも大切だと思いました 最後のサイコロトークは

もっと時間があれば良かったと思ったことでした。



＊とても楽しく話を聞くことができました。楽しさの中に自分自身のことをふりかえる時間もきちん

とあり、こんな授業をしたら生徒たちをぐっと引きつけることができるのではないかと考えさせられ

たことでした。先生の資料もじっくり読ませていただきます。

＊深美先生の話術にひき込まれて、本当にアッという間の２時間半でした。きっと大阪の中学校でも

生徒がスーッと入っていって相談しやすい先生なんだろうなと思いました。本当に楽しい研修ありが

とうございました。

＊話し方が楽しかったです。現在１年のクラス担任ですが、今日のジャンケンやすごろくゲームをク

ラスでやってみたいと思います。年度末ですが、子どもたちのコミュニケーションを上げて２年生に

つなげたいと考えています。

＊人を惹きつける話術に感心しました。私は教師のくせに人の前で話すのが苦手なのでうらやましい

です。ありがとうございました。

＊４月１日の年度の初めに、このすごろくをやったら、教員のコミュニケーションが広がると思いま

した。今日はありがとうございました。

＊楽しい時を過ごせました。ロールプレイングでは効果的なうなづきやくり返しで「答えはあなたの

中にある」が具体的に示された気がします。

＊今日は記録の係になっていましたが、先生のお話にひきこまれ、ぜんぜん仕事をしませんでした。

ありがとうございました。

＊すばらしい芸でした。また見たいコンビでした。→生徒への指導が押しつけになっていないかふり

返りができました。すごろくはもり上がりました。明日からの活力になりました。

＊深美先生ありがとうございました。つながり方、寄りそい方、気づかせ方、いろいろなアプローチ

を楽しく学ばせていただきました。

＊自分にいつもカウンセリングマインドで・・・、と言いきかせているのですが、今日のロールプレ

イでぐっさりと来ました （いつものことですが、講習を受けるたびにそう思います ）まだまだ教。 。

えていただきたいことばかりです。生徒たちにもハッと気づかせるような、それで～と聞いてもらえ

るような関係になりたいと思います。貴重な２時間をありがとうございました。

。 、＊笑って笑って考えて考えて最後にはたくさんの気づきをいただきありがとうございました 私自身

研修の持ち方や方法について多くのことを学ぶことができました。ありがとうございました。

＊今日は楽しく学ばせていただきありがとうございました。夏の人権教育セミナーではよろしくお願

いいたします。今日のお話をきいて、さらに聴きたいという思いが強くなる研修でした。ありがとう

ございました。

＊先生のご講義は２回目です。ロールプレイを通して、日頃の何気ない子どもとのかかわり方はいか

に聴けていないか、共感、傾聴の大切さなどよく分かりました。また、メタ認知までに育てるスキル

をまた学んでいきたいと思います。今日はありがとうございました。


